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Aos 7 (sete) dias do mês de março do ano de 2017, às 15:05 h, na sala 216, do Bloco D, da 
Escola de Engenharia, reuniram-se os membros do referido colegiado. Membros presentes:                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         
Conforme lista em anexo. A pauta constou dos seguintes itens: 1) Aprovação da última ATA do 
colegiado do TGH. 2) Aprovação das transferências e Rematrículas solicitadas ao TGH. 3) 
Composição do NDE. 4) Incentivos para os alunos assistirem aos TCCs. 5) Assuntos Gerais 
A reunião se iniciou com a palavra do professor Márcio Cataldi agradecendo a presença de todos 
e iniciando a reunião. Item 1) Aprovação da última ATA do colegiado do TGH. O professor 
Márcio Cataldi entregou a ata da reunião passada a todos os presentes e pediu que todos lessem 
e, caso necessário, sugerissem modificações. Todos concordaram em aprovar a ata da 42° 
REUNIÃO ORDINÁRIA DO CURSO DE ENGENHARIA DE RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO 
AMBIENTE.  2) Aprovação das transferências e Rematrículas solicitadas ao TGH. O professor 
Márcio Cataldi explanou que foram abertas 13 vagas para o TRM, mas que mesmo que todas as 
solicitações do TRM fossem deferidas, ainda restariam 5 vagas no curso. Ele esclareceu ainda 
sobre os critérios mínimos: coeficiente de rendimento CRA acima de 6 (seis) e ter mais de 300 
(trezentas) horas de curso já feitas. Em seguida, apresentou os processos, com as justificativas e 
os motivos, dos candidatos às vagas de transferências e rematrículas. Os alunos que estavam 
concorrendo às vagas como transferências interinstitucionais foram: Mariana Araujo Alves Gomes 
de Souza, processo 001068/2017-73; Letícia Vieira de Andrade, processo 001215/2017-13 e 
Brenda Barros Reis, processo 001402/2017-99. Já para rematrícula foram: Pedro Augusto Dias de 
Oliveira, processo 010002/2017-74; Ruan Soares Risso Possas, processo 010046/2017-02. Por 
último, para revinculação o único candidato foi o Felipe de Araujo Caravana, processo 
010055/2017-95. Ressaltou que tem 3 (três) casos (Brenda, Mariana e Felipe) que não estão nas 
regras e pediu que fossem avaliados qual seria o posicionamento por parte do colegiado. Todos 
debateram e acharam melhor que, ainda que tenham vagas ociosas, não fossem preenchidas visto 
que os candidatos Brenda, Mariana e Felipe não atendiam os pré requisitos mínimos, e não 
deveriam abrir exceção para não abrir precedentes. Deste modo, foi aprovado por decisão 
unânime do Colegiado a aluna Letícia Vieira de Andrade, por transferência e os alunos Ruan 
Soares Risso Possas e Pedro Augusto Dias de Oliveira, por rematrícula. O aluno representante foi 
contra a não aceitação do aluno Felipe de Araújo Caravana, por considerar que o mesmo atingiu 
pontuação muito próxima aos critérios mínimos exigidos. 3) Composição do NDE. O professor 
Márcio Cataldi apresentou o que foi definido na última reunião: a indicação por parte do colegiado 
do professor James Hall e a sugestão que o chefe do departamento, professor Flávio Castro da 

Silva, para a composição do NDE.  Questionou se todos concordavam com a decisão e ficou 
mantido os eleitos a substituir os aposentados (o professor EDUARDO JORGE, SIAPE 0306082 e 
a professora CHOU SIN HWA, SIAPE 0304894), sendo vaga remanescente devido ao falecimento 
do professor Gustavo Carneiro de Noronha ocupada pelo coordenador vigente, professor Márcio 
Cataldi. 4) Incentivos para os alunos assistirem aos TCCs. O professor André Belém 
apresentou uma proposta para incentivar os alunos a assistirem aos TCC de outros alunos do 
curso: o aluno contabilizaria 1 (uma) hora complementar por assistir à apresentação de TCC de 
um discente do curso, tendo como limite para computação, 3 apresentações de TCCs. Deste 
modo, o curso estaria incentivando que os alunos passassem a conhecer melhor o trabalho de 
outros alunos do curso, enriquecendo o seu desenvolvimento acadêmico. Os professores 
consideraram muito boa a proposta, visto que muitas vezes não há esta troca de conhecimento. 
Assuntos Gerais. O professor Renato Campelo informou sobre o falecimento do professor Jorge 
Ruan Brandão, cuja missa de 7º dia seria no dia seguinte a esta reunião. Comentou ainda sobre a 
aposentadoria do professor John Maddock Bandoch, responsável pela disciplina Energia e Meio 
Ambiente.  A mesma passaria a ser ministrada pela professora Rut Díaz, aprovada no concurso de 



seleção do departamento para substituí-lo como responsável pela disciplina. O professor Márcio 
Cataldi falou que seria bom conversar com a professora para verificar o perfil da mesma e o modo 
como conduzirá a disciplina, devido à importância da disciplina para o curso. No entanto falou que 
este assunto poderia ser diretamente visto pela coordenação do curso e o departamento. Não 
havendo mais nada a tratar, encerrou-se a reunião às 16:40 que vai relatada por mim. 
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